
Question n° 30 de Mme Bianca DEBAETS 

du 12 juin 2023 (Traduction) 

------------------------------------------------------------ 
 
 
Comme vous le savez, les bancs sont un élément très 
important de l'espace public bruxellois. En effet, 
surtout dans une ville comme la nôtre, il est 
nécessaire de prévoir suffisamment de lieux de repos 
où jeunes et vieux peuvent faire une pause dans la 
vie trépidante de la métropole.  

 
C’est pourquoi j’aimerais poser les questions suivantes : 

 

• Disposez-vous de chiffres permettant 
d'indiquer combien de bancs sont actuellement 
présents dans les espaces publics de la Ville 
de Bruxelles (dans la rue, dans/sur les 
espaces verts et dans les stations/arrêts de 
transport public) ? Combien de bancs sont 
installés, enlevés ou remplacés chaque 
année ? Comment ces bancs et points de 
repos sont-ils entretenus et quels en sont les 
coûts ? Quelle évolution pouvez-vous 
interpréter dans ces chiffres ? 
 

• De quelle manière et selon quels critères 
évaluez-vous s'il y a suffisamment de bancs et 
de points de repos dans l'espace public ? 
Quels sont les objectifs à atteindre (en termes 
de distance, de nombre, etc.) ? Quelles 
mesures avez-vous déjà prises et quels 
moyens allouez-vous à cet effet ? 
 
 

• Comment et selon quels critères évaluez-vous 
s'il y a suffisamment de bancs et de points de 
repos dans l'espace public ? Quels objectifs 
(en termes de distance, de nombre, etc.) sont 
associés à cette évaluation ? Quelles mesures 
avez-vous déjà prises à cet égard et quels 
moyens mettez-vous à disposition ? 

 
 
Je vous remercie d’avance pour vos réponses.  
 
 

---------- 
 

Réponse du Collège : 

-------------------------- 
 
 
Il y a +/- 2000 bancs sur le territoire de la Ville. 
 
 
Les demandes de réparation sont réceptionnées via 
"Fix My Street". 
 
Une cartographie est en cours d’élaboration afin 
d’assurer un suivi et une historique des travaux de 
maintenance. 

Vraag nr. 30 van mevr. Bianca DEBAETS 

dd. 12 juni 2023 

------------------------------------------------------------ 
 
 
Zoals u weet, vormen zitbanken een erg belangrijk 
onderdeel van de Brusselse openbare ruimte. Zeker 
in een stad als de onze is het immers nodig om 
voldoende rustpunten te voorzien waar jong en oud 
even kan uitblazen van het gehaaste leven in de 
grootstad.  
 
Vandaar dat ik u graag volgende vragen stel:  
 

• Beschikt u over cijfers die kunnen duiden 
hoeveel zitbanken er momenteel aanwezig zijn 
in de openbare ruimte in Stad Brussel (op 
straat, in/aan de groene ruimten en aan 
stations/haltes van het openbaar vervoer)? 
Hoeveel zitbanken worden er op jaarbasis 
geplaatst, verwijderd of vervangen? Op welke 
manier worden deze zitbanken en rustpunten 
onderhouden en welke kosten zijn hieraan 
verbonden? Welke evolutie kan u duiden in 
deze cijfers? 
 

• Op welke manier en volgens welke criteria 
evalueert u of er voldoende zitbanken en 
rustpunten aanwezig zijn in de openbare 
ruimte? Welke streefdoelen (qua afstand, 
aantal etc.) zijn hieraan verbonden? Welke 
maatregelen heeft u daaromtrent reeds 
genomen en welke middelen maakt u hiertoe 
vrij? 

 

• Op welke manier en volgens welke criteria 
evalueert u of er voldoende zitbanken en 
rustpunten aanwezig zijn in de openbare 
ruimte? Welke streefdoelen (qua afstand, 
aantal etc.) zijn hieraan verbonden? Welke 
maatregelen heeft u daaromtrent reeds 
genomen en welke middelen maakt u hiertoe 
vrij? 

 

Ik dank u alvast voor de antwoorden. 

 
 

---------- 
 

Antwoord van het College : 

---------------------------------- 
 
 
Er bevinden zich +/- 2000 banken op het grondgebied 
van de Stad. 
 
De vragen voor herstelling worden ontvangen via de 
applicatie “Fix My Street”. 
 
Een cartografie is in de maak om een opvolging te 
kunnen garanderen en een historiek van de 
onderhoudswerken. 



 
De nouveaux bancs sont installés ou supprimés via 
des demandes de tiers ou dans le cadre de 
réaménagements de l’espace public. 
 
L’aménagement de nouvelles assises est également 
étudiées dans le cadre des projets de 
réaménagement de façade à façade dans lesquels le 
besoin en nouveaux espaces destinés à la fonction de 
détente ou de séjour est identifiée (élargissement de 
trottoir, création d’une nouvelle placette ou autre). 
  
C’est de cette manière que des nouvelles assises ont 
par exemple été aménagées sur la place du Trône et 
à hauteur de la place Marsupilami à Laeken 
récemment réaménagées. 
 
 

---------- 
 

 
Nieuwe banken worden geplaatst of weggehaald via 
vragen van derden of in het kader van 
herinrichtingswerken van het openbaar domein. 
 
Het plaatsen van nieuwe banken wordt ook 
bestudeerd in het kader van gevel tot gevel 
herinrichtingsprojecten waarbij de behoefte voor 
nieuwe ontspanning- of verblijfruimtes geïdentificeerd 
wordt (verbreding van het voetpad, inrichting van een 
nieuw pleintje of dergelijke). 
 
Op die manier werden er bijvoorbeeld nieuwe 
zitplaatsen ingericht op het Troonplein en ter hoogte 
van het Marsupilamiplein in Laken, recent hernieuwd. 
 
 
 

---------- 
 

 
 

 


